

Tribuna

AMLO se ha convertido en 'El Grinch' de la economía durante su primer sexenio

Los 'tropiezos' que se presentaron durante lo que va de este sexenio han dejado 'cicatrices' permanentes, por lo cual, se espera que el 2020 presente un mejor panorama

por Luis Flores

Ciudad de México.- El 2019 ha sido un año que ha generado bastante **polémica** en el país, pues la falta de **inversión**, los proyectos inconclusos y los **recortes** en los sectores, han sido los motivos principales para que la economía mexicana cierre este ciclo con un crecimiento del 0 por ciento, una noticia nada agradable para los ciudadanos.

Expertos aclararon que el alza en el trabajo informal se ha convertido en la 'piedra en el zapato' del **Gobierno Federal**, pues cada vez son más las personas que dejan de pagar impuestos y esto se ve reflejado en el **Producto Interno Bruto** (PIB).

Debido a lo anterior, economistas comentaron que, los empresarios perdieron el interés por invertir en México, pues no les conviene apostar por un país que se encuentra en uno de sus peores momentos.

Por su parte, Enrique Téllez Kuenzler, presidente de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), añadió que, el sector de la construcción de vivienda también ha tenido un 2019 bastante difícil y, actualmente, pasa por un momento crítico debido a la caída drástica en dos de sus indicadores.

Este año ha sido muy complicado para todos. En primer lugar, les quiero comentar que, en el tema de vivienda la desaceleración en términos de metros cuadrados construidos es del 40%; mientras que la **desaceleración** en términos de la demanda es de más del 45 por ciento", expresó Téllez.

Senadores comentaron que, lamentablemente no hay buenas noticias para este país, pues no va bien este Gobierno.

El presidente luchó por muchísimos años para cambiar este país, y no es posible que llegue y tire a la basura esta esperanza de cambio que tienen millones de mexicanos, todos estamos a la espera de que la nación mejore y sin embargo no vamos por buen camino".

Se especificó que al mandatario ya se le fue un año de su presidencia, por lo cual, se espera que no se vayan los otros cinco sin haber logrado absolutamente nada.

1

Estados Unidos amenaza a México con aranceles

Durante el mes de mayo, el Gobierno de Estados Unidos, amenazó con poner aranceles a las importaciones de México.

Donald Trump afirmaba que el 10 de junio, **Estados Unidos** impondría un **arancel** del 5 por ciento a todos los productos que llegaran de la República Mexicana, hasta que los inmigrantes ilegales dejaran de llegar al país, ante ello se concretó un acuerdo para que esto no pasara.

2

Guerra comercial entre China y EU beneficia México

La guerra comercial entre China y Estados Unidos se convirtió en una oportunidad para México, aunque requirió de una estrategia de incentivos y condiciones de atracción de inversiones para poderse llevar a cabo la relocalización de empresas del oriente a Norteamérica.

Ante estas problemáticas el país asiático y EEUU decidieron aumentar las exportaciones hacia México.

3

Cancelación del proyecto NAIM en Texcoco

La cancelación de los 692 contratos relacionados con la construcción del **Nuevo Aeropuerto Internacional de México** (NAIM) tuvo un costo de 71 mil millones de pesos.

El pasado 28 de febrero el Gobierno de México anunció que se pagaron 34 mil mdp a inversionistas, correspondientes al Fideicomiso de Inversión y Bienes Raíces (Fibra E) del ya cancelado proyecto del NAIM.

4

Carlos Urzúa dice 'adiós' a su cargo

A través de una carta publicada en su cuenta de **Twitter**, Carlos Urzúa hizo pública su renuncia a la Secretaría de Hacienda.

En el texto agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador por haberle dado la oportunidad de servirle a México durante el primer año de su mandato. Señaló que en la administración se han tomado decisiones de política sin el suficiente sustento.

5

El paquete económico para el 2020

El Gobierno entregó su propuesta de presupuesto para el ejercicio fiscal para el próximo año. Entre otras cosas, fue un suceso que marcó a la economía en este año, porque se remarcó la política de **austeridad** que venía promocionando el presidente.

Hubo grandes recortes a muchas dependencias y también una reingeniería del gasto para canalizar recursos a sus prioridades de Gobierno.

6

Fitch le quita el grado de inversión a Pemex

Una de las agencias calificadoras, **Fitch**, rebajó la calificación de Pemex a un nivel que le quita su grado de inversión.

Esto significa que el riesgo de invertir en esta empresa es alto pues de acuerdo con la evaluación de la calificadora, las condiciones de la empresa aumentan las probabilidades de caer en impagos. Este evento podría considerarse aislado y sin efecto para la economía.

7

Cae la confianza de los inversionistas en el país

La medida de las expectativas empresariales, es decir la confianza por la **inversión privada** en distintas actividades económicas, al cierre del mes de julio registraron un retroceso considerable ante las negativas expectativas de riesgo económico.

Cada vez que se presentaba un recorte en el crecimiento económico, los empresarios perdían el interés de invertir en el país mexicano.